

GRUPE DE TRAVAIL SUR LE CATALOGUE COLLECTIF CANADIEN. *Rapport final soumis au Directeur Général de la Bibliothèque Nationale, Ottawa, Bibliothèque Nationale du Canada, 1976. 145 p. 28 cm.*

El Grupo de Trabajo sobre el Catálogo Colectivo Canadiense, después de presentar un concienzudo informe sobre la situación actual de la información que proporcionan las bibliotecas canadienses, toma como punto de partida esa situación para sugerir el medio que, a su criterio, es el más apto para alcanzar la meta de igualar, para todos los canadienses, la oportunidad de acceso a la información y hacer más eficaz, en relación a su costo, la utilización de los recursos de todas las bibliotecas canadienses.

El medio que se propone es el establecimiento de una RED CANADIENSE DE BIBLIOTECAS, la cual, a su vez, debe incluir: 1) una *red bibliográfica*, cuya base serán los datos bibliográficos compilados por la Biblioteca Nacional de Canadá; su finalidad será proporcionar información acerca de los documentos de las bibliotecas; 2) una *red de recursos* integrada por los fondos de todas las bibliotecas canadienses. Su finalidad será proporcionar los documentos mismos; 3) una *red de comunicación*, que hará efectivas las otras dos, pues consistirá en un sistema de entrega, mediante el desplazamiento de los recursos de las bibliotecas por correo y la entrega interorganizaciones, y en un sistema de transmisión de la información, mediante la absorción de los gastos respectivos por el gobierno.

En 20 recomendaciones se indican los medios para hacer efectiva la RED CANADIENSE DE BIBLIOTECAS, en la cual la Biblioteca Nacional de Canadá jugará un papel importantísimo, pues se le atribuyen las principales tareas, como la de realizar y coordinar el sistema canadiense del catálogo colectivo, que habrá de incluir el centro bibliográfico nacional y cierto número de centros bibliográficos provinciales regionales. Para el Estado que pretenda que todos sus habitantes gocen, lo más igualitariamente posible, del derecho de acceso a la información contenida en las bibliotecas de su territorio, el trabajo que ahora reseñamos es de mucha utilidad.

JESÚS YHMOFF CABRERA

INSTITUTE FOR SCIENTIFIC COOPERATION, PHILOSOPHY AND HISTORY. *A review of German-language research contributions on philosophy, history, and cultural development.* Vol x, 1, Tübingen, Printed by Laupp and Göbel, 1977, 136 p. (German Studies. Section 1).

El pueblo alemán a través de su historia ha demostrado un espíritu de disciplina en todos los campos, no sólo en el de la conducta, sino también en el académico. Prueba de esa educación es la publicación *Philosophy and History* (German Studies. Section 1), en la que a través de reseñas de libros y bibliografías anexas nos ponen al día en lo referente a las últimas publicaciones de estas áreas. Este texto es parte de una serie, la primera abarca el estudio de la filosofía y la historia, la segunda toca leyes actuales y sociedad, la tercera

trata temas de literatura, música y bellas artes y la cuarta llamada "Mundus" trae estudios sobre Asia, África y América Latina.

La primera sección, que es la que nos compete, se encuentra dividida en cuatro partes; dos dedicadas a reseñas (filosofía e historia) y otras dos a selecciones bibliográficas sobre los últimos títulos en ambas áreas.

Aunque son muchos los autores que integran este texto, casi tantos como reseñas encontramos, podemos ver unidad y secuencia a lo largo de la publicación.

En la parte correspondiente a filosofía encontramos excelentes reseñas sobre autores: Hegel, Kant, Adorno, o temas tales como: estructuralismo e historia, análisis lingüístico sobre la existencia y la predicación, lógica y lenguaje. En su totalidad las reseñas son importantes, sin embargo hay algunas que sobresalen: la de Nicolás de Cusa, *Opera Omnia*, denota un gran conocimiento por parte del reseñador respecto al tema que trata, o la de Felipe Melancthon en la que se nos analiza la importancia de éste durante la reforma protestante.

A esta parte dedicada a la filosofía se le complementa con una bibliografía selecta sobre estudios hechos sobre el área, entre los que encontramos tanto textos sobre antropología filosófica, autores como Nietzsche, Adorno o compendios sobre congresos internacionales.

No menos importante resulta la parte del texto dedicada a la historia, en ella encontramos reseñas de tema actual como la correspondencia de Heinrich von Brentano a Konrad Adenauer, 1949-1964; o estudios sobre los movimientos juveniles que surgen en Alemania antes de la Primera Guerra Mundial y que culminan con las juventudes nazis impulsadas por Hitler; temas de la Alemania hitleriana con otras naciones como la de checos y alemanes durante 1939 a 1946. Se nota un interés marcado sobre la historia contemporánea, lo que no implica un descuido a otras épocas, podríamos afirmar que el interés por la historia actual va paralelo al de otros periodos; ejemplo de ello son títulos reseñados como: *Elección de reyes y sucesión al trono durante el periodo franco-carolingio*, o la *Historia del Concilio de Trento*, iv volúmenes que viene a ser resultado de 35 años de investigación del profesor Jedin Hubert. Este tema de la reforma religiosa por lo importante que fue para el pueblo alemán, lo vemos reflejado en reseñas que tratan el calvinismo en Francia o el Concilio electoral durante el congreso de Westfalia, o las Ordenanzas y dietas imperiales durante el reinado de Carlos V, estas reseñas nos muestran que no sólo se estudia la parte nacionalista luterana sino también la católica imperialista.

En la selección de bibliografía, resaltan, por ser mayoría, los temas clásicos (greco-romanos), aunque también vienen títulos que abarcan hasta 1800, y otros que comprenden de la fecha mencionada a nuestros días.

Publicaciones como *Philosophy and History*, son por su contenido y por la cantidad y variedad de reseñas, sin mencionar el excelente sentido de selección, las que enriquecen cualquier biblioteca y ponen al día —en sentido estricto— a todo especialista y aficionado a estos temas.